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NUEVO GOBIERNO MUNICIPAL

ESTRADA FERREIRO TENDRÁ 
NUEVOS RETOS EN CULIACÁN

Participantes en una mesa de análisis destacan los temas 
que se han tomado poco en cuenta o que se han rezagado 
en diferentes administraciones, pero que son necesarios  
para el desarrollo del municipio 

Un buen equipo de asesores, de preferencia de la 
academia, debe tener el próximo presidente municipal, 
poniendo como ejemplo el gabinete presentado por 
Andrés Manuel López Obrador, destacan 

Roberto Soltero, analista político 
Iniciar por seguridad, propone Soltero: «Apelando a la 
formación de Estrada Ferreiro, su calidad de abogado 
amparista, no es un hombre dejado. En un momento 

dado Estrada Ferreiro puede accionar el mecanismo de 
la justicia federal para combatir decisiones que le sean 

impuestas o traten de ser impuestas, y es ahí donde 
veremos a Jesús Estrada Ferreiro defender férreamente 

los lineamientos establecidos en el Artículo 115 de la 
Constitución, que establece el municipio libre en su 

administración y en su hacienda. Este es un acto fun-
damental para el Ayuntamiento próximo en manos de 

quien estará el control de la seguridad pública, si se 
sumará a la corriente Estrada Ferreiro o combatirá la 
decisión y peleará vía justicia federal esta decisión».

Tomás Guevara, sociólogo experto en violencia 
Inseguridad, problema a atacar. «Aquí lo que va a ser intere-
sante es la mirada que se haga a la solución de ese proble-
ma porque no es un problema exclusivo del estado ni del 
municipio, aunque es en nuestro municipio en donde se 

expresa más crudamente este fenómeno. Estamos 
hablando de un problema que es nacional en el que hay 

una propuesta del candidato que ganó, entonces es 
posible que muchas de esas medidas que va a imple-

mentar en materia de seguridad pública López Obrador 
serán implementadas en la entidad. Y ahí es donde 

habría que ver, porque me parece que lo novedoso para 
este problema es la conceptualización misma del problema. 
Se había estado asumiendo siempre el problema de la violen-
cia y la inseguridad como un problema que estaba ahí, parecía 
cliché decir que eran los grupos del narco que se estaban enfren-
tando, y eso nos impedía ver, sobre todo el carácter extremoso de 

esta violencia nos impedía ver otro tipo de problemas que son funda-
mentalmente, problemas de la violencia más casera, el asesinato de 
mujeres, la violencia intrafamiliar, la violencia contra los niños, contra 

los discapacitados».
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E
l presidente municipal electo 
Jesús Estrada Ferreiro tendrá 
que retomar proyectos e imple-
mentar otros a favor del desarro-
llo cualitativo y cuantitativo del 

municipio de Culiacán, así como rodear-
se de expertos en diferentes ámbitos 
para lograr la mejor realización e imple-
mentación de estos, señalaron expertos, 
pues cuenta con una carrera destacada 
como abogado, mas no en la administra-
ción pública. 
Explotar el turismo, planear el creci-
miento de la ciudad, recurrir a académi-
cos y ver los orígenes de los problemas 
que aquejan a la ciudad de Culiacán son 
puntos que se destacaron por Roberto 
Soltero, analista político; Tomás 
Guevara, sociólogo experto en violencia; 
Salvador Lozano, arquitecto; y José 
Dehesa Mitre, biólogo, en una mesa de 
análisis realizada por esta casa editorial 
en torno a los problemas por resolver y 
que se han venido rezagando en las pasa-
das administraciones. 
Permitir que el centro de la ciudad sea 
exclusivo para peatones, teniendo el pri-
mer cuadro sin transporte urbano, es 
uno de los proyectos que para los partici-
pantes en la mesa engloba seguridad, 
mejoramiento de transporte público, 
beneficios económicos, protección del 
patrimonio de la ciudad y más, que sería 
de importancia para Culiacán, y la próxi-
ma administración puede trabajar en 
ello.  
Movilidad activa —aseguran— puede ser 
también detonante para este sector, con 
la creación de ciclovías, transporte públi-
co mejor y económico, inversión en refo-
restación adecuada, banquetas, camello-
nes, entre otros. 
Demandan también que los préstamos 
que se pidan sean usados de la mejor 
manera, pues hay que prestar atención a 
problemas actuales, como el drenaje plu-
vial, la transparencia y la seguridad. 

µ Un proyecto local 
El arquitecto Lozano destaca que el presi-
dente municipal electo puede encontrar 
la manera de que el proyecto de López 
Obrador y el secretario Falcón Mayer se 
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> ATENCIÓN  
A SÍNDICOS 
El trato que se da a los repre-
sentantes del presidente 
municipal en cada demarca-
ción, por lo que es necesario 
que el presidente municipal se 
siente a platicar con ellos y 
canalizar los problemas de 
cada lugar con las respectivas 
áreas del municipio. 

Educación vial, mejorar 
el transporte urbano 
y capacitar a los 
choferes

Los cuatro invitados a la mesa de análisis
de EL DEBATE coinciden en que:

Jesús Estrada Ferreiro debe de rodearse 
de un grupo de académicos expertos en diferentes 

temas, que en las dependencias municipales 
designen personas con un perfil apto para cada 

una de ellas.

Como abogado, el próximo presi-
dente municipal debe respetar y 

hacer que se respeten leyes 
y reglamentos.

Conocer los problemas 
y la conexión que existe entre 
ellos para tomar medidas que 
ayuden a erradicarlos, por 
ejemplo la relación del 
empleo con el alza de 
delitos o de la planeación 
con la seguridad.

Explotar el turismo 
municipal

Economía no solo 
basada en agricultura


